
Protokoll der Jahreshauptversammlung des TV Jahn 1891 Sinn e.V. am 04.04.2014 im 

Clubraum der Jahnturnhalle in Sinn 

 

TOP 1: Begrüßung und Totenehrung 

 

Der Vorsitzende Wilfried Rinker eröffnet die Sitzung um 20:00 Uhr. Er begrüßt die 29 

Teilnehmer und bittet um eine Gedenkminute für die Verstorbenen des TV Jahn Sinn. 

Er führt durch die Tagesordnung. 

Anwesenheitsliste siehe Anhang. 

 

TOP 2: Verlesung des Protokolls 

 

Die Schriftführerin verliest das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 12.04.2013. 

Es gibt keine Einwände. 

 

TOP 3: Ehrungen 

 

Der Vorsitzende Wilfried Rinker ehrt langjährige Mitglieder.  

Geehrt für langjährige Mitgliedschaft werden: 

 

Für 65 Jahre:           Für 60 Jahre: 

Erika Jung (nicht anwesend)                    Elisabeth Abeska (nicht anwesend) 

Für 50 Jahre: 

Heinz-Günther Arnold 

Lothar Diehl  

Dieter Schulz 

Rudolf Nickel (nicht anwesend) 

Für 25 Jahre: 

Wilfried Gerth 

Wilfried Rinker 

Michael u. Marianne Weyel 

Heike Kögel 

Hartmut Schnaubelt 

Josephine Assmann (nicht anwesend) 

Herbert Bögel (nicht anwesend) 

Jürgen Schmehl (nicht anwesend) 

 

Sportlerehrungen: 

 

Rudi Weck, bestandene Prüfung zum 2. Dan  

 

Judith Weck, 3 x Bronze bei  World-Cups in Irland, Belgien und Österreich 

Internationale Deutsche Meisterschaft  und Hessenmeisterschaft, 2. Platz 

Deutsche Meisterschaft Platz 1 im Pointfighting - 50 kg 

   

Arna-Lisa Merz, 5x Platz 1 in Formen, Hardstyle ohne Waffen Junioren B 

 

Kimberly Muth, Platz 1 Hessenmeister, Deutsche Meisterschaft 

Platz 2 Manus Trophy in Formen, Hardstyle ohne Waffen Jugend A 

 

 



Sabrina Klimowitsch, Platz 2 Hessenmeisterschaft u. Deutsche Meisterschaft in  

Formen, Hardstyle ohne Waffen Junioren A 

 

Sophie Heimann, Platz 2, Hessenmeisterschaft u. Deutschlandpokal in Formen, 

Hardstyle ohne Waffen Junioren A 

 

Kevin Hartung, Bezirksmeisterschaft Platz 2, Deutsche Meisterschaft und Deutschlandpokal 

Platz 3, Pointfighting - 79 kg 

 

Denise Theußen, ohne Platzierung bei der Bezirksmeisterschaft Pointfighting - 60 kg 

 

Wolfgang Betz, Platz 2 in der Altersklasse, Berglauf Eiershausen 

 

 

TOP 4: Geschäftsbericht des 1. Vorsitzenden 

 

 

Der Vorsitzende bedankt sich bei allen, die mit ihrem Einsatz dafür Sorge tragen, dass der 

Betrieb im Verein aufrecht erhalten wird. 

Besonderer Dank gilt den Übungsleitern die Woche für Woche die Übungsstunden gestalten 

und so das Sportangebot für die Mitglieder bieten. Ohne die Übungsleiter, die mit viel Freude 

und Engagement bei der Sache sind, ist der Fortbestand des Vereins nicht denkbar. 

Wir regen stets zur Weiterbildung der Übungsleiter an und unterstützen und finanzieren diese 

Maßnahmen sehr gerne. 

Dennoch fehlt es immer an wieder an Übungsleitern und der Vorstand ist weiterhin bemüht 

geeignete Personen für diese Aufgaben zu gewinnen. 

Ebenso gilt der Dank den Kollegen vom Vorstand die mit ihren Ideen zur Vereinsgestaltung-

und führung beitragen sowie den vielen freiwilligen Helfern die bei der Umsetzung mit Rat 

und Tat zu Verfügung stehen. 

 

Nach wie vor sind wir ein Verein der sich dem Breitensport verschrieben hat. Wettkämpfe 

finden durch die Abteilungen Prellball, Ho-sin-do und Speedstacking statt. Die Abteilungen 

haben hier gute Erfolge erzielt. 

Für das kommende Jahr sollte eine Teilnahme am Gauturnfest und Kinderturnfest angestrebt 

werden. 

Neu im Angebot des Turnvereins ist eine Übungsstunde Zumba-Fitness und Zumba für Kids 

die als fortlaufender Kurs angeboten und sehr gut angenommen wird. 

 

Bedauernswert ist die immer noch vakante Stelle des Sportwartes. Dessen Aufgaben werden 

werden z.Zt. vom Vorstand mit erledigt, wir hoffen dieses Amt bald wieder zu besetzen. 

 

Die Mitgliederentwicklung ist leicht rückläufig. So hatten wir am 31.12.2013 einen 

Mitgliederstand von 701 Mitgliedern. Es liegen aber aus dem 1. Quartal 2014 bereits einige 

neue Mitgliedsanträge vor. 

Wir sind weiter bestrebt die Außenwirkung des Vereins zu verbessern und neue Mitglieder zu 

gewinnen. So wurde im vergangenen Jahr ein neuer Flyer entworfen der an exponierten 

Stellen der Gemeinde ausgelegt wird. Erwähnenswert ist auch unsere Homepage die von 

unserem Mitglied Rudolf Weck aufgebaut wurde und gepflegt wird. 

Die Übungsleiter sind angehalten, Berichte, Bilder und Mitteilungen an Rudi Weck 

weiterzuleiten damit die Homepage aktuell gehalten und mit Leben gefüllt wird. 

 



Erwähnenswert und sehr wichtig ist unser Bemühen um das Thema Integration. 

Matthias Reucker steht als Beisitzer und Integrationsbeauftragter nicht mehr zur Wahl. Für 

dieses Amt konnte Hans Betz gewonnen werden der sich heute zur Wahl stellen wird. 

Er hat im Vorfeld schon Gespräche mit Frau Hofmann (Lahn-Dill-Kreis) geführt 

und Pläne für das kommende Jahr ausgearbeitet. 

So haben Gespräche mit der Islamischen Gemeinde stattgefunden und der TV Sinn wird sich 

dort am Tag der offenen Tür durch die Abteilungen Speedstacking und Montagsturnen 

präsentieren. 

 

 

TOP 5: Bericht zum Sportbetrieb 

 

Die Abteilungsleiter Hans Betz, Heike Kögel, Udo Langner,  Petra Mittrücker, Petra Hermann 

Weck, Horst Peich, Nadine Tempich, Petra Mittrücker und Barbara Freischlad berichten über 

ihre Übungsstunde. 

 

Die Übungsleiter zeigten sich durchaus zufrieden mit dem Besuch der Übungsstunden,  

wobei die Übungsstunde von Brigitte Wege (Rückenschule) voll belegt ist und sogar eine 

Warteliste besteht, die Montagsturner (Hans Betz u. Horst Peich) allerdings 

Nachwuchssorgen haben. 

Ebenfalls schwach besucht ist z.Zt. das Kinderturnen 6-8 Jahre. 

Gut angenommen werden die neu angebotenen Kurse Zumba-Fitness und Zumba für Kid's. 

Sie sollen im laufenden Jahr weiter als Kurse angeboten werden. 

Ho-sin-do stellt die größte Abteilung mit 49 Mitglieder und 4 Trainern, Kevin Hartung und 

Tugba Tas übernehmen das Kinder-u. Jugendtraining. 

Es werden Kampfmannschaften für Formenlauf und Pointfighting gestellt. 

Im neuen Bundesstützpunkt für Musikformen beim TV Jahn Sinn finden Kadertraining, 

Seminare und Kampfrichtausbildung statt. 

 

Bericht des technischen Wartes 

 

Der techn. Wart Wolfgang Betz berichtet, dass keine außerordentlichen Wünsche aus den 

Abteilungen an ihn herangetragen wurden. Dennoch konnten im letzten Jahre einige 

Anschaffungen getätigt werden. 

Wünsche für dieses Jahr: Weichbodenmatten für Ho-sin-Do und 

schwerere Hanteln für die Montagsturner. 

 

Im letzten Jahr wurden die Türen in der Halle und die Außentür der Küche im Clubraum 

erneuert und die Ringe an der Hallendecke wieder angebracht. 

Die Öltanks im Keller wurden zerschnitten und entsorgt. 

Außerdem wurden Zähler für die verschiedenen Abnahmestellen der Heizung eingebaut. 

 

Im neuen Jahr soll der Eingangsbereich umgebaut werden. Die Schwingtüren sollen 

ausgebaut und an deren Stelle die Eingangstüre gesetzt werden. Dies ist eine weitere 

Maßnahme um vor Zugluft zu schützen. 

Die Eingangstüre wird mit einem Panikschloss versehen, so dass die Übungsleiter die Türe 

während ihrer Übungsstunde verschlossen halten können. Evtl. sollen gleiche Schlösser für 

die Umkleidekabinen eingebaut werden, so dass auch diese verschlossen werden können.  

 

 

 



 

TOP 6: Bericht des Kassenwartes 

 

Kassenwartin Petra Kempe berichtet über die Kassengeschäfte im Geschäftsjahr 2013, 

Eingenommen wurden 33.671,84 € die Ausgaben beliefen sich auf 33.518,84 €, so dass ein 

Überschuss von 153,00 € erwirtschaftet wurde. 

Barvermögen: 19.070,49 €. 

Der Kassenbericht ist in der Anlage beigefügt. 

 

TOP 7: Bericht der Kassenprüfer 

 

Die Kassenprüfer Nathalie Stolz und Hartmut Schnaubelt haben die Kasse am 31.03.2014 

geprüft. Hartmut Schnaubelt erklärt, dass keine Beanstandungen gefunden wurden. Die 

Kassenprüfer bescheinigen eine einwandfreie Kassenführung und beantragen die Entlastung 

des Vorstandes. 

 

TOP 8: Entlastung des Vorstandes 

 

Auf diesen Antrag erfolgt eine Abstimmung per Akklamation. Dem Antrag auf Entlastung 

wird einstimmig stattgegeben. 

Der Vorstand des TV Jahn 1891 Sinn e.V. ist damit entlastet und tritt zurück. 

 

TOP 9: Neuwahlen zum Vorstand 

 

Zum Wahlvorstand wird Günther Arnold vorgeschlagen, es gibt keine weiteren Vorschläge 

und G. Arnold wird von der Versammlung einstimmig gewählt und führt durch die Wahl. 

 

Zur Wahl steht der 1. Vorsitzende. 

Vorschläge: Wilfried Rinker - keine weiteren Vorschläge 

Abstimmung per Handzeichen: einstimmig 

Wilfried Rinker nimmt die Wahl an. 

 

Zur Wahl steht der 2. Vorsitzende. 

Vorschläge: Udo Langner - keine weiteren Vorschläge 

Abstimmung per Handzeichen: einstimmig 

Udo Langner nimmt die Wahl an. 

 

Zur Wahl steht der Kassierer bzw. Kassiererin. 

Vorschläge: Petra Kempe - keine weiteren Vorschläge 

Abstimmung per Handzeichen: einstimmig 

Petra Kempe nimmt die Wahl an. 

 

Zur Wahl steht der Schriftführer bzw. Schriftführerin 

Vorschläge: Christina Ulm- keine weiteren Vorschläge 

Abstimmung per Handzeichen: einstimmig 

Christina Ulm nimmt die Wahl an. 

 

Zur Wahl steht der Oberturnwart bzw. Oberturnwartin 

Vorschläge: keine 

Der Posten bleibt vakant. 

 



 

Zur Wahl steht der Kulturwart bzw. Kulturwartin 

Vorschläge: Barbara Freischlad - keine weiteren Vorschläge 

Abstimmung per Handzeichen: einstimmig 

Barbara Freischlad nimmt die Wahl an. 

 

Zur Wahl steht der Technischer Wart 

Vorschläge: Wolfgang Betz - keine weiteren Vorschläge 

Abstimmung per Handzeichen: einstimmig 

Wolfgang Betz nimmt die Wahl an. 

 

Zur Wahl steht der Pressewart bzw. Pressewartin 

Vorschläge: Ralf Weyel - keine weiteren Vorschläge 

Abstimmung per Handzeichen: einstimmig 

Ralf Weyel war nicht anwesend. Er hat für den Fall seiner Wiederwahl 

sein schriftliches Einverständnis bzw. die Annahme der Wahl gegeben. 

 

Zur Wahl steht ein Beisitzer bzw. Beisitzerin 

Vorschläge: Petra Hermann-Weck - keine weiteren Vorschläge 

Abstimmung per Handzeichen: einstimmig 

Petra Hermann-Weck nimmt die Wahl an. 

 

Zur Wahl steht ein Beisitzer bzw. Beisitzerin 

Vorschläge: Hans Betz - Keine weiteren Vorschläge 

Abstimmung per Handzeichen: einstimmig 

Hans Betz nimmt die Wahl an. 

 

 

Der Wahlvorstand Günther Arnold übergibt die Leitung der Versammlung nun wieder an den 

neuen, alten ersten Vorsitzenden Wilfried Rinker. 

 

TOP 10: Neuwahlen zum Kassenprüfer 

 

Hartmut Schnaubelt scheidet aus dem Amt aus, Nathalie Stolz verbleibt im Amt. 

Vorgeschlagen wird Michael Weyel. Er wird per Handzeichen ohne Gegenstimme gewählt. 

 

TOP 11: Haushaltsplan 2014 

 

Die Kassenwartin Petra Kempe erläutert den Haushaltsplan 2014, hier stehen Einnahmen vom 

ca. 34.080,00 € Ausgaben von 35.200,00 € gegenüber. Verlust 1.120,00 €. Eine Aussprache 

erfolgt nicht. 

 

TOP 12: Veranstaltungen 2014 

 

Kulturwartin Barbara Freischlad gibt zunächst einen Überblick über die Veranstaltungen aus 

2013 und dann die Planung für 2014. 

15.06.14 Tag der Vereine 

28.06.14 Sonnwendfeier (Förderkreis Sinn) 

06.07.14 Sommerfest 

06.12.14 Barbaramarkt 

 



  

TOP 13: Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. 

 

TOP 14: Verschiedenes 

Von Brigitte Wege wurde angefragt, ob bereits Pläne für die 125-Jahrfeier in 2016 bestehen. 

Der 1. Vorsitzende Wilfried Rinker erläuterte, das er bereits ein Seminar zu diesem Thema 

besucht hat und demnächst die Benennung eines Vorbereitungsausschusses erfolgt. 

  

Um 22:20 Uhr wird die Versammlung geschlossen 

 

Für das Protokoll:  

 

 

 

Christina Ulm 

 

 

 

1. Vorsitzender: Wilfried Rinker 

 

 

 

 

 

 

 

 


